

江小だより

江戸崎小学校 学校だより

発行日 令和6年9月3日

電話 029-892-2200

緊急 070-3300-2248

メール 542901@sch.ibk.ed.jp



■ 夏休みあけ集会時のあいさつから ■

校長 飯塚 敏

令和6年9月2日

今日から、前期の後半が始まります。

子どもたちの元気なあいさつと笑顔にうれしくなりました。

夏休み明けの集会で以下のような話をしました。

- 1 「夏休み、〇〇をやったよ!」というものができましたか?先ほど4年生の中村 匠さん、3年生の清原美紀さんが夏休みの振り返りと今後の目標について発表しました。夏休みしかできない体験や目標をもってがんばった発表はとてもすばらしかったです。また、今年の夏は、パリオリンピックがありました。日本選手の活躍がありました。夢や目標をもって、努力する姿、メダル獲得で喜ぶ姿、試合に負けても次に向けての前向きなコメントをする姿。どれも感動と勇気をもらいました。みなさんも目標や希望をもって取り組むことを大切にしてほしいと思います。
- 2 健康と安全に気をつけて過ごそうということでは、大きな事故がなく、みなさんが元気に登校していること、なにより嬉しく思います。今年の夏休みも、とても暑い日が続き、台風がきたり、地震の注意がされたりもしました。楽しみにしていたことができなかつた人もいると思いますが、夏はまたやってきます。今年出来なかつた分は、このあと、取り返せます。大事なことは、命があることです。
- 3 「みんな笑顔」みんな笑顔になる、あいうえお大作戦を今日からまた、続けていきましょう。続けていくことが大切です。そして、運動会の練習も始まります。遠足もあります。特別な行事や集会だけでなく毎日の学校生活を笑顔で過ごし、いっしょうけんめいがんばっていきましょう。

子どもたちが安心して笑顔で学校生活を過ごし、学習に取り組めるように努めます。今後ともご理解とご協力をお願いいたします。

第151回創立記念日

9月15日(日)は、江戸崎小学校の151回目の創立記念日です。1873年(明治6年)に瑞祥院を仮校舎とした「江戸崎学校」が設立されました。明治19年に、現在の地に校舎を移築、大正時代の江戸崎尋常小学校を経て、昭和23年に江戸崎小学校と名称が改められ、現在に至っています。151年目の江戸崎小学校にどんな歴史が刻まれるのか楽しみです。

竜巻を想定した避難訓練を実施

9月2日（月）5校時に、竜巻を想定した避難訓練を実施しました。

竜巻が発生した場合に、すばやく屋内退避の準備をし、安全確保行動がとることができるように、江戸崎小学校では1年に1回訓練を行っています。

下学年のシェルター



机を横にして壁に寄せ、机の下に体をかかえてしゃがみ、うでで頭と首を守ります。最後の列(一番窓側)の児童は、ランドセルを背負って、ランドセルのふたをめくり上げて頭と首を守ります。

上学年のシェルター



全員がランドセルを背負います。机を横にして壁に寄せます。児童はランドセルのふたをめくり上げて頭と首を守り、机と机の間に入ります。

【児童の感想から】

- まずは落ち着いて真剣に避難したい。 ○体を小さくして、首や頭を守るようにする。
- 何かやらなきゃいけないことがあっても途中で中断して、なるべく窓より遠くに離れるように避難することが分かった。

自然災害は、いつ発生するか分かりません。近くに大人がいない状況でも、子どもたちが自分自身で状況を判断し、主体的に安全な行動がとれるよう、学校でも折に触れて話をしていきます。

ご家庭でも、この機会に災害から身を守るための行動について話をしていただけると幸いです。学校でも活用している資料をご紹介しますので、参考にしてください。

・気象庁ホームページ

防災啓発ビデオ「急な大雨・雷・竜巻から身を守ろう」動画

【被害編】 https://www.jma.go.jp/jma/kishou/books/cb_saigai_dvd/higaihen.html

【解説編】 https://www.jma.go.jp/jma/kishou/books/cb_saigai_dvd/kaisetsuhen.html